



Rede der Präsidentin der TU Braunschweig, Professorin Angela Ittel anlässlich der zentralen Erstsemesterbegrüßung am 23.10.2023

Liebe Studierende, Dear students,

herzlich willkommen im Eintracht Stadion, herzlich willkommen an der Technischen Universität Braunschweig!

welcome to the Eintracht Stadium, welcome to TU Braunschweig!

Die Erstsemesterbegrüßung der TU Braunschweig im Fußballstadion ist wirklich etwas Besonderes. Jahr für Jahr heißen wir hier rund 3000 neue Studentinnen und Studenten willkommen, in diesem beeindruckenden Stadion mit einer langen Geschichte.

Das Studium an der TU Braunschweig ist ein neuer Lebensabschnitt für Sie und wird Ihr gesamtes Leben maßgeblich beeinflussen. Wir sind überzeugt, dass Sie mit der TU Braunschweig die richtige Wahl für diese prägende Zeit getroffen haben. Denn: Die TU Braunschweig vermittelt Wissen und Fähigkeiten, aber noch wichtiger, auch einen Charakter und einen Mindset!

Unsere Universität ist eine Gemeinschaft von kreativen Menschen, die ein tiefes Interesse an der Welt verbindet. Hier finden Sie Mitstreiter*innen, um gemeinsam Grenzen des Unbekannten zu überwinden. Hier sind jede Frage und jede Idee willkommen! Wir bauen eine Brücke zwischen dem, was wir heute wissen und was morgen möglich ist. Für uns, für die Gesellschaft, für den Planeten.

Heute laden wir Sie herzlich ein, ein Teil dieser mutigen und aufgeschlossenen Gemeinschaft zu werden!

Liebe Studierende,

Sie starten Ihr Studium zu herausfordernden Zeiten. Ihre Schulzeit war durch die Pandemie geprägt. Frieden und Sicherheit sind keine Selbstverständlichkeit in unserem Umfeld mehr. Die Klimakrise prägt unsere Vorstellung der gemeinsamen Zukunft.

An der TU Braunschweig glauben wir an persönliche Entwicklung und beruflichen Erfolg trotz dieser Herausforderungen. In den Herausforderungen sehen wir Chancen, unser Umfeld neu zu gestalten. Um diese Chancen zu ergreifen, ist es von großer Bedeutung, dass wir optimistisch und offen bleiben. Dass wir bereit sind, über den Tellerrand zu schauen.

Dabei ist Ihre TU Braunschweig als starke Partnerin an Ihrer Seite nicht nur während Ihres Studiums, sondern auch in den Jahren danach. Wir glauben, dass die Weltoffenheit und der Entdeckergeist unserer Universität Ihnen helfen werden, auch als Alumnae und Alumni der TU Braunschweig einen positiven Beitrag für die Gesellschaft im Sinne der Nachhaltigkeit, der Gerechtigkeit und des friedlichen Miteinanders zu leisten.

Ein Beispiel dafür, wie ehemalige Studierende und Mitarbeitende der TU Braunschweig ihre Umgebung prägen, wird Sie in Ihrem Studium tagtäglich begleiten. Das neue Studierendenhaus der TU Braunschweig am Okerufer wurde von zwei Alumni unserer Universität entworfen und erst kürzlich mit dem Deutschen Architekturpreis für seine nachhaltige Bauweise ausgezeichnet. Die neuen offenen Räume des Studierendenhauses können Sie fürs Lernen, für die Teamarbeit oder auch für Begegnungen mit Freund*innen und Kommiliton*innen nutzen.

Die TU Braunschweig ist ein Ort des Austausches, des Lernens und des Engagements. Die zahlreichen Studierendeninitiativen bieten Ihnen eine hervorragende Möglichkeit dazu: Ob Nachhaltigkeit, Flugzeugbau oder soziales Unternehmertum – in studentischen Initiativen können Sie sich mit Themen beschäftigen, die Sie bewegen. Die studentischen Initiativen bieten Ihnen außerdem die Möglichkeit, andere Studierende mit ähnlichen Interessen kennenzulernen und Freundschaften für das Leben zu knüpfen.

Liebe Studierende,
wir sind stolz, dass Sie sich für ein Studium an der TU Braunschweig entschieden haben, und wollen Sie ermutigen, diesen Weg mit offenen Augen und einem offenen Herzen zu bestreiten. Herzlich willkommen und vielen Dank!